

*Les comptes en banque*, par M. Vasseur et X. Marin. Tome I. Un vol., 6½ po. x 9¾, relié, 662 pages. — Éditions Sirey, 22, rue Soufflot, Paris, 1966

Volume 43, Number 2, July–September 1967

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1000260ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1000260ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

HEC Montréal

ISSN

0001-771X (print)

1710-3991 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this review

(1967). Review of [*Les comptes en banque*, par M. Vasseur et X. Marin. Tome I. Un vol., 6½ po. x 9¾, relié, 662 pages. — Éditions Sirey, 22, rue Soufflot, Paris, 1966]. *L'Actualité économique*, 43(2), 368–369. <https://doi.org/10.7202/1000260ar>

**Contributions to Economic Knowledge through Research**, par le N.B.E.R. Une brochure, 7 po. x 10¼, 105 pages. — NATIONAL BUREAU OF ECONOMIC RESEARCH INC., 261, Madison Avenue, New York, 1967.

Il s'agit du 47<sup>e</sup> rapport annuel du N.B.E.R. dans lequel on met l'accent sur l'apport de la recherche à la science économique. La première partie porte sur ce sujet. Le reste du rapport est consacré aux projets de recherche et aux travaux déjà en marche.

**Théorie de l'équilibre en économie spatiale**, par E. VON BÖVENTER. Un vol., 6½ po. x 9½, broché, 190 pages. Collection « Techniques économiques modernes ». — GAUTHIER-VILLARS ÉDITEUR, Paris, 1966.

La théorie spatiale, compartiment de la théorie économique, a accompli au cours des dernières années des progrès particulièrement rapides et remarquables.

Le but de cet ouvrage est de donner une présentation aussi générale que possible de l'équilibre économique dans l'espace. L'auteur se propose de présenter une analyse des possibilités offertes et de leurs limites, relatives à la construction de modèles généraux d'une économie. Ses recherches partent, d'une part, des modèles de Thünen, Launhardt et Weber et, d'autre part, des modèles généraux d'équilibre construits depuis l'époque de Walras. Le contenu de ce travail peut se décrire en bref comme une analyse néo-classique élargie de l'équilibre, située dans le cadre de modèles économiques d'ensemble dotés d'une dimension spatiale.

➤ **Les comptes en banque**, par M. VASSEUR et X. MARIN. Tome I. Un vol., 6½ po. x 9¾, relié, 662 pages. — ÉDITIONS SIREY, 22, rue Soufflot, Paris, 1966.

Plus de 6 millions de comptes sont ouverts en banques. La loi commerciale ne leur consacre pratiquement aucune disposition. Le droit, qui leur est applicable et qui résulte de la jurisprudence et des usages de la pratique, a beaucoup évolué et pourtant il n'en existait plus d'exposé récent, en dépit du rôle de premier instrument de commerce de banque reconnu aux comptes en banque. C'est pourquoi, partant de l'ouvrage magistral du doyen Hamel sur les « banques et opérations de banque » dont ils ont entrepris une révision complète et qui leur a servi de base, les auteurs ont estimé devoir exposer d'abord et dans toute son ampleur le droit applicable aux comptes en banque.

L'ouvrage examine les règles traditionnelles applicables aux comptes en leur état actuel. Le compte courant a évidemment retenu toute l'attention des

## LES LIVRES

auteurs, car, depuis 30 ans, la théorie française du compte courant s'est beaucoup transformée. L'ouvrage ne se limite d'ailleurs pas au seul droit français, car, au moment où les relations financières internationales prennent un grand développement, les auteurs ont exposé les dispositions fiscales des conventions internationales et consacré un titre à l'examen du droit applicable aux comptes en banque dans les principaux pays étrangers du monde, en particulier les pays du Marché Commun.

Les volumes suivants de l'ouvrage sont consacrés à l'étude du chèque et du statut de l'entreprise de banque, puis à l'ensemble des opérations de banque.

**L'Économie belge et internationale, 1966** (tableaux synoptiques, 1913-1963), par P. BAIROCH. Un vol., 8½ po. x 10¾, broché, 120 pages. — PUBLICATIONS DU CENTRE D'ÉCONOMIE POLITIQUE DE L'INSTITUT DE SOCIOLOGIE, UNIVERSITÉ LIBRE DE BRUXELLES. (285 FB).

Le présent volume est destiné à combler une lacune dans le domaine des statistiques économiques et sociales. Il a été conçu en vue de fournir sous une forme très accessible les principales statistiques belges et internationales, et cela en insistant sur la nécessité de disposer de données très récentes accompagnées de séries comparatives assez longues. Il est écrit en trois langues : français, flamand, anglais, ce qui permettra encore une plus large diffusion. Il comprend trois parties : une partie belge présentant un aperçu assez complet de la vie économique et sociale de la Belgique, une partie internationale dont chaque tableau est consacré à un aspect de l'activité économique d'environ 40 pays, un supplément annuel, travail de compilation et d'homogénéisation d'un aspect particulier des statistiques économiques belges ou internationales. Pour l'édition de 1966, cette étude porte sur l'évolution de la structure de la population active belge de 1846 à 1961.

**Canadian Crown Corporations**, par C.A. Ashley et R.G.H. SMILLS. Un vol., 5¾ po. x 8½, relié, 360 pages. — THE MACMILLAN COMPANY OF CANADA LIMITED, Toronto, 1965. (\$5.50).

Il s'agit d'une étude des structures des compagnies de la couronne au Canada, de leur degré d'autonomie, de leurs sources de capital, de l'utilisation de leurs profits et du financement de leurs déficits, des moyens de contrôle dont dispose le parlement. Les trois parties du volume ont trait respectivement à des considérations générales sur le sujet en question, aux quatre genres de compagnies de la couronne, et enfin, à des études plus approfondies d'un certain nombre de compagnies prises une à une.